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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре завершилась весенняя сессия регионального инфраструктурного проекта 
«Территория 2020» 

В Таймырском молодежном центре с 23 по 26 апреля проходила весенняя сессия 
краевого инфраструктурного проекта «Территория 2020», где 25 молодых людей обучались в 
проектной школе, разрабатывали свои проекты и защищали их перед экспертами.  

В первый день работы проектной школы ее участникам представили тренера 
инфраструктурного проекта «Территория 2020», эксперта молодежного центра «Доброе 
дело» (г. Красноярск) Сергея Головатого, который подробно рассказал им о социальном 
проектировании и привел примеры успешных практик. Затем таймырцы определились с 
идеями проектов и приступили к разработке их паспортов.  

..По результатам защиты своих идей восемь молодежных проектов были признаны 
лучшими, их авторы получат финансовую поддержку на общую сумму порядка 79 тысяч 
рублей. Среди них проекты «Танцевальные занятия», «Танцующий лед», «Street quest», 
«ZOЖ 2018», «Мультимир», «Георгиевский расцвет», «Конкурс видеороликов», «Наше 
будущее», «Пьеса, которой нет».  

Так, в рамках проекта «Танцующий лёд» в городе Дудинка будет проведен фестиваль в 
формате open air, посвященный ледоходу на Енисее. Фестиваль объединит в себе 
творческие и интерактивные площадки для детей, подростков и их родителей. Завершится 
мероприятие дискотекой. Согласно проекту «Street Quest» для таймырских школьников будет 
проведен литературный квест. Проведение массового забега вместе с флешмобом 
подразумевает проект «ZOЖ 2018». Кроме того, в рамках его проведения будут работать 
интерактивные площадки, пропагандирующие здоровый образ жизни.  

…Благодаря проекту «Георгиевский расцвет» в Дудинке появится клумба в виде 
георгиевской ленточки, которая будет радовать горожан на протяжении всего летнего 
периода времени. Автор идеи «Наше будущее» предполагает создание в городе фитнес-
группы для подростков желающих улучшить свою физическую форму и скорректировать 
недостатки фигуры. В рамках проекта «Пьеса – которой нет» планируется проведения для 
молодежи летней театральной школы, что послужит интеллектуальному образованию, 
приобретению качественно новых знаний о театральном искусстве, расширит кругозор 
молодежи, а также повысит их творческую активность и обеспечит занятость в летний период.  

 «Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке идёт весенняя снегоуборка 

Сотрудники комитета жилищно-коммунального хозяйства городской Администрации 
продолжают активное взаимодействие с АО «Таймырбыт», которое, в соответствие с 
договором управления, ведет работы по уборке и вывозу снега. В соответствии с 
разработанным предприятием графиком, дворовые территории должны быть к 25 мая 
освобождены от накопившейся за девять месяцев снежной массы. Сроки очистки дудинских 
дворов могут незначительно сдвигаться в зависимости от погодных условий.  

По данным комитета ЖКХ, подрядной организацией ИП Малачинский в рамках 
муниципального контракта на содержание улично-дорожной сети в апреле было вывезено 37 
800 кубометров снега. В канун майских праздников, техника и специалисты предприятия 
будут заняты приведением в порядок: освобождением от снега и наледи улиц Андреевой, 
Горького, Островского – площадок, традиционно использующихся для проведения массовых 
праздничных мероприятий. 
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3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
В Норильске пьяный водитель сбил двух детей  

ДТП произошло вечером 1 мая в районе Кайеркан около дома N 3 по ул. Строительной. 
Автомобиль ВАЗ выехал на тротуар и сбил двух девочек 8 и 9 лет. В результате они получили 
различные травмы и были доставлены в городскую больницу, одна из них в тяжелом 
состоянии. 

За рулем легковушки был 40-летний пьяный мужчина. Его задержали и поместили в 
изолятор временного содержания для административно задержанных. Выяснилось, что 
мужчина ранее был судим  за совершение имущественного преступления и не имел 
водительского удостоверения. 

Сотрудники ГИБДД выясняют причины ДТП. Уже установлено, что дети дожидались на 
тротуаре момента для перехода проезжей части дороги по пешеходному переходу. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Пресса Британии: удастся ли "Норникелю" в Арктике уборка на миллиард 

Российская промышленная группа "Норникель" запускает в Арктике проект на миллиард 
долларов, пишет Financial Times в статье под заголовком "Норильский никель" заставляют 
прибраться в своем арктическом доме". 

Газета анализирует, как предприятию удастся реализовать планы по сокращению 
загрязнения окружающей среды. 

"Выживание российского металлургического гиганта "Норильский никель" вскоре будет 
зависеть от производства совершенно иного продукта - гипса", пишет британское издание. 

Перерабатывающий завод, строительство которого планируют завершить к 2022 году, 
будет заниматься переработкой диоксида серы, который образуется в ходе добычи металла, 
в гипс. 

По данным газеты, стоимость преобразующего серу завода оценивают в 1 млрд 
долларов, общую стоимость проекта по сокращению выбросов диоксида серы - в 2,5 млрд 
долларов. 

При этом FT указывает, что горно-металлургический комбинат "Норильский никель" уже 
около 80 лет является одним из крупнейших производителей металла в мире, добывая в 
Арктике никель, медь и палладий. 

Но вместе с тем он и один из самых больших загрязнителей окружающей среды в 
России, с ежегодными выбросами в атмосферу 1,67 тонн диоксида серы, за что компании 
приходится регулярно платить штрафы, пишет издание. 

В феврале этого года "Норникель" сообщил, что планирует сократить за пять лет 
выбросы диоксида серы в атмосферу на 75%. 
В противном случае компании грозят штрафы, в 100 раз большие, чем сейчас, добавляет FT. 

Газета отмечает, что "Норникель" - частная компания, владеет и управляет ею 
российский олигарх Владимир Потанин, ее акции размещены на Лондонской фондовой 
бирже. 

Однако история основания комбината уходит во времена Сталина и ГУЛАГа, уточняет 
британская газета, когда на рудники в Арктике были отправлены около 400 тысяч 
заключенных, около ста тысяч из которых погибли. 

Подводя итог, газета отмечает, что изменить корпоративную культуру, в результате 
которой десятки лет завод загрязнял окружающею среду, будет непросто. 

"Когда тучный человек решает стать здоровым и идет в спортзал, за один день он не 
похудеет, на это нужно время", - цитирует FT главу полярного отделения проектов по 
обогащению Алексея Сушенкова. 

«Русская служба ВВС» 
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5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярский край вошёл в число регионов с наибольшим приростом вакансий  
Красноярский край по итогам 2017 года вошел в число регионов Российской Федерации с 

наибольшим приростом вакансий, заявленных работодателями в службу занятости. 
Эта информация содержится в отчёте о деятельности Федеральной службы по труду и 

занятости и её территориальных органов в 2017 году на сайте Роструда.  
Достигнуть такого результата удалось благодаря мерам по развитию взаимодействия с 

предприятиями края.   
На сегодняшний день в краевом банке вакансий службы занятости содержатся 57,6 тыс. 

вакансий, что на 4,2 тыс. единиц больше, чем на аналогичную дату прошлого года. 
Ознакомиться с вакансиями можно на интерактивном портале агентства труда и занятости 
населения Красноярского края, портале "Работа в России", а также обратившись в 
ближайший центр занятости населения. 

«Красноярский край» 
 

В Красноярье продолжается реализация проекта «Формирование комфортной 
городской среды» 

В министерстве строительства Красноярского края состоялось селекторное совещание, 
на котором представители муниципальных образований отчитались о результатах 
мониторинга по выявлению недостатков дворов, благоустроенных в прошлом году. 

Для этого были созданы рабочие группы. В них привлекали представителей 
общественности, которые обследовали каждый двор и вынесли решение: подпадает ли 
недостаток под гарантию подрядчика или он будет устраняться управляющей компанией по 
статье «текущий ремонт». 

Кроме того, участники совещания обсудили работу по выбору подрядчиков для 
реализации программы благоустройства дворов и общественных пространств в 2018 году. В 
большинстве случаев организации уже определены. С начала июня они приступят к работе. 

Согласно приоритетному проекту «Формирование комфортной городской среды» в 27 
муниципалитетах региона планируется благоустроить 584 двора, 37 общественных 
пространств и три парка. 

«Таймырский Телеграф» 
 

В крае открыт сезон навигации 
На Енисее прошло торжественное открытие навигации 2018 года. В праздничном 

мероприятии приняли участие министр транспорта региона Константин Димитров, а также 
руководители предприятий водного транспорта и ветераны отрасли. 

На рейде в парадный ряд выстроились пассажирские и грузовые суда «Михаил 
Годенко», «Чайка» и «Волна». Уже в ближайшее время эти суда выйдут в рейсы, сообщили в 
региональном минтрансе. 

Под эгидой краевой программы в этом году будут работать три пассажирские линии: 
Красноярск – Дудинка, Енисейск – Бор и Торговый центр – Усть-Мана. 

Отметим, что в навигацию 2018 года основной пассажирский перевозчик региона – АО 
«ПассажирРечТранс». По краевой программе пассажирских перевозок внутренним водным 
транспортом он доставит к месту назначения около 60 тыс. пассажиров. На паромных 
переправах - около 350 тысяч человек. 

Крупнейший грузоперевозчик края – АО «Енисейское речное пароходство» – обещает 
перевезти около 3,5 млн тонн грузов. Караваны судов пойдут по Енисею и его притокам уже в 
первой декаде мая. В доставке грузов будут задействованы около 430 единиц судов 
пароходства различного назначения. 

«Таймырский Телеграф» 
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Бывший глава постпредства Красноярского края найден мертвым в 
Подмосковье 

Бывший глава постоянного представительства Красноярского края при правительстве 
РФ Михаил Латышев 1 мая найден мертвым в своем доме. Тело 49-летнего бывшего 
чиновника в коттедже поселка «Лесные дали» нашел его водитель, сообщили следователи. 

Латышев лежал в доме возле лестницы, на голове у него обнаружили ссадину. По 
предварительным данным, Латышев был пьян. Назначена экспертиза для установления 
причины смерти. 

Михаил Латышев руководил постоянным представительством Красноярского края при 
правительстве РФ с августа 2014 по август 2017 года и был уволен в связи с истечением 
срока контракта. После него пост несколько месяцев занимала ставленница губернатора 
Толоконского Елена Шамахова. С ноября 2017 года постпредство возглавляет Андрей Вольф. 

Newslab.ru 
 

От укусов клещей в Красноярском крае пострадало 85 детей 
С начала клещевого сезона в Красноярском крае от укусов насекомых пострадало 85 

детей. Причем большинство из них — 67 — за прошлую неделю, сообщает краевой 
Роспотребнадзор. 

В целом специалисты ведомства зарегистрировали 241 случай присасывания клещей в 
регионе, из которых 175 пришлись на последнюю неделю апреля. Чаще всего насекомые 
кусали людей в окрестностях: поселка Памяти 13 Борцов, платформ Рябинино и Караульная 
Емельяновского района, деревень Маганск, Малый Кускун, ст. Родники Березовского района, 
поселков Овсянка, Усть-Мана, Манский, Манской горы, дачного массива ГЭС г. Дивногорска, 
п. Предивинск Большемуртинского района. 

В Красноярске за помощью после укуса клеща за прошедшую неделю обратилось 69 
человек, в том числе 22 ребенка. С начала сезона в краевой столице зарегистрировали 97 
случаев присасывания этих насекомых, в том числе 29 у детей. Чаще всего такое случалось 
при посещении окрестностей Академгородка, Ветлужанки, заповедника «Красноярские 
столбы», зоопарка «Роев ручей», ст. Базаиха и кладбища «Бадалык». 

На исследование жители края сдали 154 клеща, среди которых были обнаружены 
носители возбудителей боррелиоза, анаплазмоза, эрлихиоза человека. 

В прошлом году от укусов клещей в Красноярском крае умерли 7 человек. 
Newslab.ru 

 
6. СМИ О РОССИИ 
 
Обсуждение повышения пенсионного возраста пора перевести на уровень 
законопроекта     

Премьер РФ Дмитрий Медведев сделал свое самое категоричное заявление по 
проблеме пенсионного возраста, дав понять, что время теоретической дискуссии на эту тему 
закончилось.  

Сейчас возраст выхода на пенсию в РФ составляет 60 лет для мужчин и 55 лет для 
женщин - это один из социальных нормативов, сохранившихся еще с советской эпохи. Вопрос 
о необходимости поэтапного повышения возраста выхода на пенсию в условиях роста 
средней продолжительности жизни, негативных демографических трендов и растущих 
расходов бюджета на покрытие дефицита Пенсионного фонда активно обсуждается уже 
несколько лет как экспертами, так и ведомствами, однако пока финальных решений нет.  

В интервью программе "Вести в субботу с Сергеем Брилевым" премьер впервые 
призвал перевести обсуждение на уровень законопроекта.  

"Про возраст я могу сказать следующее. Решение по этому поводу, так или иначе, 
государству придется принимать. Но принимать, исходя из целой суммы факторов, принимать 
аккуратно, так, чтобы не разбалансировать пенсионную систему, а с другой стороны - не 
создать отрицательных настроений среди людей (...) Подступаться к этой теме необходимо", - 
сказал Д.Медведев.  
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На вопрос, начался ли процесс консультаций с экспертным сообществом по 
вопросу повышения пенсионного возраста, Д.Медведев ответил, что "обсуждения идут уже не 
один год, экспертиза уже достаточно серьезная проведена всех этих вопросов".  

"Так что мы, в общем, на пороге того, чтобы начать это обсуждать уже на 
законодательном уровне", - заявил премьер.  
  Д.Медведев отметил, что возраст выхода на пенсию был определен в 1930-х годах, 
когда средняя продолжительность жизни была около 40 лет. Он подчеркнул, что с тех пор 
ситуация изменилась и "это дает необходимые основания для того, чтобы к этому вопросу 
вернуться и принять те или иные решения".  

"Еще раз подчеркиваю, они должны быть выверенными, они должны быть сделаны на 
базе консультаций с экспертным сообществом, они должны создавать достаточно 
комфортную атмосферу по их применению в будущем", - сказал Д.Медведев.  

Формулировки, которые использует премьер, менялись постепенно. Так, в октябре 2015 
года Д.Медведев говорил, что "рано или поздно к проблематике пенсионного возраста нужно 
будет обратиться".  

 В апреле этого года, выступая с отчетом в Госдуме, премьер заявил, что вопрос о 
повышении пенсионного возраста назрел, но принимаемые решения не должны быть резкими 
и непросчитанными.  

"При принятии решения о пенсионном возрасте, очевидно, не должно быть резких, 
непродуманных и непросчитанных решений. Но при этом государство, исполнительная власть 
должны все-таки ориентироваться на существующие реалии (в части продолжительности 
жизни россиян). Такого рода решения, я думаю, уже назрели", - сказал Д.Медведев. Как 
подчеркнул глава правительства, "их нужно обсуждать и по ним нужно определяться".  

При этом Д.Медведев обратил внимание на то, что "в настоящий момент у нас уже 
принципиально другая продолжительность жизни". "Если говорить о моменте установления 
пенсионного возраста, то это произошло в 30-е годы, когда продолжительность жизни в 
нашей стране была приблизительно на 30 лет меньше, чем сейчас. Средняя 
продолжительность жизни в середине 30-х годов была 39-41 год", - сказал премьер, 
предложив посчитать, как это соотносилось с пенсионным возрастом. Сегодня, по его словам, 
"мы живем в другой стране, с другой медициной, хотя это и не означает, что все задачи у нас 
здесь решены".  

 Финмаркет 
 
Средняя ставка по ипотеке в России достигла исторического минимума 

В марте средняя ставка по ипотечным жилищным кредитам (ИЖК) в рублях достигла 
очередного минимума и составила 9,64%, сообщил Центробанк. 

Кроме того, в России зафиксирован и рост объема выданных ИЖК. Всего было 
предоставлено 118,7 тысячи рублевых ИЖК на 234,7 миллиарда рублей. Месяцем ранее — 
102,6 тысячи кредитов на 198,9 миллиарда. 

Совокупная сумма задолженности по ИЖК увеличилась за март на 2,1% и достигла 5,4 
триллиона рублей по состоянию на 1 апреля. За год она увеличилась на 19,2% против 11% 
годом ранее. Доля задолженности по ипотечным кредитам, номинированным в иностранной 
валюте, в общем объеме долгов по ИЖК снизилась до 0,7%. 

Напомним, что в марте президент РФ Владимир Путин в послании Федеральному 
Собранию говорил, что ставка по ипотеке в России должна снизиться до 7%. По мнению 
экспертов, в 2018 году средневзвешенная ставка по ипотеке продолжит снижаться и может 
упасть еще на 1,5% до 7−8%. 

newslab 
 

В отдаленных селах появятся терминалы для безналичной оплаты услуг     
Жители отдаленных сел и небольших городов, где нет ни отделений банков, ни 

банкоматов, вскоре получат возможность оплачивать услуги безналичным способом. Для 
этого "Почта России" до конца года оборудует 70–80% своих отделений POS-терминалами, 
пишут "Известия", ссылаясь на главу национального почтового оператора Николая Подгузова 
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и председателя правления "Почта банка" Дмитрий Руденко. Всего планируется 
установить 25 тыс. платежных терминалов в 82 регионах России. Для жителей небольших 
городов и сел появление таких терминалов обеспечит доступ к финансовым услугам, а для 
экономики это еще один шаг в создании инфраструктуры для безналичных платежей, считают 
эксперты.  

Такие меры вносят дополнительный вклад в развитие инфраструктуры безналичных 
платежей, и это позитивный сигнал для экономики, считает генеральный директор Franck 
Research Group Юрий Грибанов. Безналичные платежи более эффективны с точки зрения 
удобства и логистики, а доля таких платежей в экономике постоянно растет, добавил он. По 
данным ЦБ, безналичные платежи занимают около 40% в структуре розничного торгового 
оборота.  

Расширение терминальной сети на базе почтовых отделений будет полезно для многих 
средних городов и поселков на фоне сокращения числа филиалов и банкоматов у крупных 
федеральных банков и местных кредитных организаций, отметила руководитель проекта по 
финансовой грамотности "Финшок.рф" Ольга Дайнеко. Из более мелких городов и деревень 
гражданам приходится ездить в банк достаточно далеко, и для тех, у кого нет своей машины, 
это большая проблема, добавила она. Но для сдвига в пользу безналичных расчетов 
недостаточно установить терминалы — нужно развитие интернет-торговли и переход бизнеса 
на безналичную оплату, считает Ольга Дайнеко.  

По данным ЦБ, с 2012 года объем операций россиян по платежным картам вырос вдвое 
— до 41,84 трлн рублей. Их количество за этот период увеличилось в 3,5 раза — до 20,4 
млрд. Сейчас доля безналичных платежей в розничном торговом обороте не превышает 40%, 
но правительство уделяет немало внимания вопросу увеличения этой доли. С 2013 года 
обсуждается идея ограничить платежи наличными сначала суммой 600 тыс. рублей, а затем 
300 тыс. рублей. К ней возвращались в 2015 и 2017 годах, но пока инициатива не 
реализована. Во многом из-за отсутствия равного доступа к инфраструктуре для безналичных 
платежей в разных регионах страны. 

 Финмаркет 
 

Россия впервые за 19 лет снизила расходы на оборону 
Военные расходы России в 2017 г. снизились на 20% до $66,3 млрд. Это первое 

ежегодное снижение с 1998 г., сообщается в докладе Стокгольмского международного 
института исследования проблем мира (SIPRI). 

"Военная модернизация остается приоритетом в России, но военный бюджет ограничен 
экономическими проблемами, с которыми страна столкнулась с 2014 г.", - заявил Симон 
Везман (Siemon Wezeman), старший научный сотрудник программы SIPRI AMEX по изучению 
военных расходов в мире. 

При этом блок НАТО в Европе увеличивает расходы. "Отчасти благодаря восприятию 
растущей угрозы со стороны России военные расходы в Центральной и Западной Европе 
увеличились в 2017 г. на 12% и 1,7%, соответственно. Многие европейские государства 
являются членами Организации Североатлантического договора (НАТО) и в этих рамках 
союзники договорились увеличить свои военные расходы. Общие военные расходы всех 29 
членов НАТО составили $201 млрд в 2017 г., что составляет 52% мировых расходов" , - 
отмечается в докладе. 

После роста 13 лет подряд мировых военных расходов с 1999 по 2011 гг. и относительно 
неизменных расходов с 2012 по 2016 гг. общие глобальные военные расходы снова возросли 
в 2017 г. - на 1,1% до $1,7 трлн.  

Военные расходы всех стран в мире в 2017 г. составили 2,2% от валового внутреннего 
продукта (ВВП) в мире или $230 на человека. "Увеличение мировых военных расходов в 
последние годы во многом объясняется значительным ростом расходов стран Азии и 
Океании и Ближнего Востока, таких как Китай, Индия и Саудовская Аравия", - сказал 
профессор Нан Тянь, научный сотрудник SIPRI AMEX. "На глобальном уровне вес военных 
расходов явно смещается от евроатлантического региона", отметил эксперт. 

"Вести.Экономика". 
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МРОТ впервые стал равен прожиточному минимуму. С 1 мая минимальный размер 
оплаты труда в России составил 11 тысяч 163 рубля  

 Это уже второе повышение МРОТ с начала года, первое было 1 января, оно коснулось 4 
миллионов работающих россиян.  

После майского повышения  МРОТ впервые в истории сравнялся с размером 
прожиточного минимума. Отныне он будет подниматься ежегодно наравне с прожиточным 
минимумом. А если прожиточный минимум будет снижаться, минимальная зарплата 
останется неизменной.  

Сейчас размер МРОТ составляет 11163 рубля до вычета 13%-го подоходного налога. На 
руки работники будут получать 9712 рубля, уточняет "Российская газета". 

Министр труда и социального развития Максим Топилин ранее заявлял, что повышение 
МРОТ станет серьезным вкладом в борьбу с бедностью, которая остается одной из главных и 
серьезных проблем российской экономики.  

Проректор Академии труда и социальных отношений Александр Сафонов уверен, что 
привязка МРОТ к прожиточному минимуму даст дополнительный рост потребительского 
спроса до 100 миллиардов рублей в год и рост поступлений во внебюджетные фонды и 
бюджеты муниципалитетов. 

«Утро» 
 

Росстат - к 1 мая: большинство трудящихся живёт на уровне стран Африки 
Росстат в своём докладе "Социально-экономическое положение России" привёл 

довольно шокирующую статистику: Почти две трети россиян (61%) живут на сумму, не более 
27 тыс рублей в месяц, 42,1% получают меньше 19 тысяч рублей (9,9 доллара в день), 
каждый четвертый - 26,9% - имеет месячный доход ниже 15 тысяч рублей. 

Если сопоставить эти данные со списком стран по ВВП на душу населения - результат 
получается довольно грустный. 61% россиян живёт на уровне таких стран, как Пакистан (5338 
долл на душу населения в год), Гана (4729 долл), Судан (4586). Доход 42,1% еще более 
бедных сопоставим с ВВП на душу населения уже таких стран, как Камерун (3660 долл), 
Лесото (3559), Кения (3491 долл), а 26,9% самых бедных - с Сенегалом (2727 долл) и Вануату 
(2739 долл). И это всё - спустя сто лет после революции, которая объявила своей целью 
окончательное раскрепощение рабочих и крестьян. Спустя более 30 лет после начала 
перестройки, объявившей своей целью преодолеть отставание от передовых стран мира. 

Лишь 8,5% граждан РФ имеют ежемесячный доход выше 60 тысяч рублей, - сообщил 
Росстат в докладе о социально-экономическом развитии страны за первый квартал 2018 года. 
Но даже это сравнимо с уровнем ВВП на душу населения отнюдь не Швейцарии и Норвегии, 
а таких стран, как Венесуэла (12114 долл в год), Албания (12 507 долл) и Египет (12 671 
долл). 

Конечно, с одной стороны сравнивать данные по официально учтенным доходам 
россиян и ВВП на душу не совсем корректно - часть своих доходов россияне скрывают от 
официальных органов, в стране огромная доля "серого сектора" экономики, также и часть 
доходов самих стран из их ВВП идёт не на зарплаты и прочие доходы граждан, а на "общее 
благо" - оборону, социальную сферу, строительство дорог и т.п, но даже если сравнивать 
размеры средних зарплат и пенсий - очевидно, что России ещё очень далеко даже не до 
беднейшей страны Западной Европы - Португалии, которую нам обещали догнать ещё в 1999 
году,но и до большинства восточноевропейских стран. Средняя зарплата в Болгарии - 637 
евро, в Польше - 1115 евро, в Эстонии - 1353 евро. В России - 35369 рублей (464 евро). При 
этом имущественное расслоение в России намного выше, чем в этих странах и большая, 
бедная часть населения живет на куда меньшие, чем 464 евро в месяц суммы. 

"Больше трети населения находится в положении, близком казарменному, когда все 
доходы уходят на еду и обязательные платежи, - пишет finanz.ru. - В ходе опроса, 
проведенного в марте для "Мониторинга" РАНХиГС, 36% респондентов сообщили, что денег 
им "хватает только на питание или не хватает даже на него". 70% заявили, что могут 
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позволить себе только товары первой необходимости - продовольствие и одежду, а 
на бытовую технику, например, средств уже нет. 

Чтобы выйти за пределы базовых потребностей, людям приходится набирать кредиты: 
по итогам прошлого года задолженность населения перед банками выросла больше чем на 
триллион рублей, а скорость новых займов по сравнению с 2016 годом взлетела в 10 раз, 
указывает заведующий лабораторией финансовых исследований Института Гайдара Михаил 
Хромов. По итогам 9 месяцев прошлого года Альфа-банк отметил рост покупок товаров в 
кредит на 62%, ВТБ - на 26%, Сбербанк - на 29%. 

Хотя Росстат фиксирует рекордный скачок зарплат в бюджетном секторе и первое с 2014 
года стабильное увеличение реальных располагаемых доходов (на 4,4% в марте), доля тех, 
кто видит улучшение в своих кошельках, практически не растет: опрос ВШЭ показал, что в 
марте таких было 13% (против 10% в конце прошлого года). Больше четверти - 27% - 
констатировали дальнейшее ухудшение своего материального положения, почти столько же - 
30% - считают, что продолжает деградировать и общая ситуация в экономике". 

"Потребуется не один год, чтобы преодолеть последствия самого длительного за 20 лет 
падения доходов населения, - отмечает "Независимая газета". - Реальные доходы россиян по 
отношению к уровню докризисного 2013-го сократились за четыре года на 11%. При этом 
доходы жителей некоторых других стран росли. В лидеры выбилась Польша: там за четыре 
года рост реальных доходов населения составил более 16%. Об этом сообщают специалисты 
Института экономики роста (ИЭР) им. Столыпина и Института народнохозяйственного 
прогнозирования Российской академии наук (ИНП РАН)". 

«Новые Известия» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

В эпическом диспуте Чубайса и Касперской столкнулись российские элиты 
Олег Дерипаска номинально перестал владеть контрольным пакетом «Русала», снизив 

по требованию США долю в En+ ниже 50% и покинув совет директоров компании, 
контролирующей «Русал».  

Тем, кто спешит порадоваться краху «кремлёвского олигарха», следует иметь в виду два 
момента.  

Во-первых, не факт, что номинальное решение обозначает фактическую потерю 
Дерипаской контроля над компанией, во-вторых, надо понимать, что на самом деле речь не о 
проблеме отдельного миллиардера (это было бы слишком просто), на кону – почти вся 
алюминиевая отрасль России и судьба более 50 тысяч работников «Русала», большинство 
которых живут в моногородах.  

Радуясь падению капитализации «Русала» и сокращению сбыта алюминия в результате 
санкций, радуются возможной потере работы тысяч рабочих у станка.  

Те, кто продолжает жить категориями ельцинского времени и считать владельцев 
крупного бизнеса олигархами, реально руководящими экономикой страны, сильно ошибаются.  

Да, российские капиталисты владеют огромными активами и извлекают из них 
наибольшую прибыль, но только при жёстком, хоть и негласном условии, что они действуют 
согласно государственным интересам (тот же «Русал» в последние годы активно завоевывал 
рынки и модернизировал производство).  

Если угодно, это была своего рода квазинационализация. Однако теперь её 
недостаточно, возникает необходимость настоящей национализации, а точнее – возвращения 
российских капиталов под российскую юрисдикцию.  

Но именно этому и пытаются помешать США. Новая волна санкций против российских 
компаний (не только «Русала») призвана шантажировать угрозой, как объясняла ранее газета 
«ВЗГЛЯД», их рейдерского захвата американцами. Но это не самоцель.  

Истинная цель глобальнее: принудить Москву признать превалирование американской 
(«международной») юрисдикции над российской. Мол, признайте наши правила игры на своей 
территории – и продолжите торговать на мировом рынке, нет – вас выкинут оттуда.  
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Именно в ответ на эту угрозу спикер Госдумы Вячеслав Володин предложил 
ввести уголовную ответственность за исполнение санкций США на территории России, чтобы 
пресечь намерения связанных с Западом предприятий на российской территории действовать 
по законам США.  

В той же логике находится законопроект о контрсанкциях, в котором Москва перечисляет 
все возможные меры по отказу от любых юридических обязательств перед западными 
компаниями.  

Вот почему потенциальная возможность «присвоить», к примеру, активы «Макдоналдса» 
на российской территории – это не самодурство, а вынужденный ответ на требование США 
подчиниться их воле.  

На примере «Русала» Москва вырабатывает тактику по противодействию таким 
попыткам, поскольку понятно, что Вашингтон распространит вскоре такие санкции на другие 
экспортноориентированные компании: «Норникель», «Евраз», НЛМК и другие.  

Высока вероятность того, что Кремль выберет вариант с национализацией корпораций в 
том или ином в виде.  

Так, журнал «Форбс» с нескрываемым огорчением пишет, что «национализация 
компании выглядит практически неизбежной» и концерн может превратиться «в 
госкорпорацию, а то и вовсе в старый добрый Главк алюминиевой промышленности».   

Впрочем, форма национализации может быть другой, чтобы сохранить видимость 
«рыночного вида» компании – тот же «Форбс» замечает, что независимыми управляющими 
вместо Дерипаски могут оказаться «незаметные люди из профильного отдела ФСБ». Дело не 
в форме, а в содержании.  

А оно заключается в попытке США установить свою юрисдикцию на российской 
территории, чему сопротивляется Москва, пытаясь найти способ сохранить контроль над 
активами и не быть вытесненной с глобального рынка, который пока что играет по 
американским правилам.  

То же самое происходит и в модной ныне цифровой экономике, в частности вокруг 
блокировки мессенджера «Телеграм» Роскомнадзором.  

Расхожее в соцсетях мнение, будто бы самодурству чиновников-держиморд 
противостоит гений-одиночка Дуров, столь же верно отражает действительность, как кривые 
зеркала в известном аттракционе.  

Общеизвестно, что «Телеграм» для обхода блокировки пользуется услугами подсетей 
американских IT-корпораций Google и Аmazon, которые тем самым – опять же – действуют 
вопреки российской юрисдикции.  

Невозможно представить себе обратное – скажем, чтобы «Фейсбук» демонстративно не 
исполнял бы требования американского законодательства, используя возможности подсетей 
условного «Яндекса». Сколько часов Цукербергер оставался бы на свободе, а «Фейсбук» в 
общем доступе?  

Скажут, что Россия не обладает возможностями США и даже Китая и не надо пыжиться с 
каким-то там суверенитетом: мол, давайте успокоимся и будем играть по «международным» 
правилам.  

Примерно в таком духе высказался глава «Роснано» Анатолий Чубайс в эпическом 
диспуте с гендиректором InfoWatch Натальей Касперской на Петербургском цифровом 
форуме.  

Этот диспут необходимо посмотреть целиком, поскольку в нем столкнулись две 
полярные точки зрения российской элиты не просто на цифровизацию, но на развитие 
страны.  

Более того, столкнулись две части элиты: представители старой ельцинской гвардии, 
требующей остаться в обойме «прогрессивного человечества», чтобы не загнить в своих 
границах, и нарождающейся группы ответственных созидателей, критично относящихся к 
политике Запада и выступающих за самостоятельное развитие России.  

В короткой дискуссии произнесено много откровенного, в частности, о гении маркетинга 
Илоне Маске и надутом «пузыре» его «Теслы», об опасности огульной цифровизации, но я 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

приведу только по одной фразе Чубайса и Касперской относительно принципиального 
вопроса суверенитета, чтобы понять ту развилку, на которой находится наша страна.  

Наталья Касперская: «Любая современная технология имеет удалённое управление. Это 
значит, что если мы садимся на какой-нибудь «Фейсбук» или сажаем наше государственное 
управление на какую-нибудь иностранную систему, то нам в один момент её могут 
выключить. Поэтому путь китайцев – он в этом смысле абсолютно правильный. А особенно 
учитывая политическую ситуацию, в которой оказывается наша страна сейчас, когда на нас со 
всех сторон идёт мощнейшая информационная атака... И мы что, в этих условиях будем 
делать вид, что мир такой прозрачный? Что мир – это партнёрство? Это даже как-то смешно и 
странно!»  

Анатолий Чубайс: «Нужно не метаться от одной модели к другой, а нужно построить 
собственную модель. Она не может быть в России полным повторением модели Польши, 
Чехии или даже Франции... Но в то же время совершенно ясно, что немыслимо пытаться 
замкнуться в собственных границах, отрезать себя от всего, включая «Телеграм», и гордо 
продолжать загнивать в этих условиях. Это тупик, друзья. Это тупик! Не дай бог нам в эту 
сторону развернуться! Мы, конечно же, не можем взять и просто повторить китайский путь, 
потому что нам нравится, как в Китае получилось. Он не получится у нас. Не получится!»  

Необходимо заметить, что Касперская вовсе не предлагала замкнуться в 
государственных границах, поэтому аргумент Чубайса, что нашего объёма рынка не хватит 
для повторения китайского пути, неуместен и бьёт в пустоту.  

Наоборот, она предложила активно сотрудничать с Китаем и Индией, поскольку у нас 
взаимодополняющие компетенции, но сформировать суверенный продукт, не зацикливаясь 
на приобретении западного софта. Ведь намёк на «Телеграм», которым пользуются многие 
чиновники, был совершенно прозрачен.  

Также обращает внимание настойчивое повторение Анатолием Борисовичем фразы «Не 
получится!», диссонирующей с должностью главного по нанотехнологиям, где как раз 
рефреном должно идти «Получится! Невозможное возможно!».  

С другой стороны, призыв Чубайса к выработке собственной модели развития 
информационных технологий без впадения в крайности нельзя не признать разумным, однако 
сам-то Анатолий Борисович как раз отметился радикальными решениями при продвижении 
западного капитализма.  

Такого радикального либерализма, как чубайсовский, не знала ни одна страна Запада.  
Из этого диалога хорошо видно, между чем предстоит сделать выбор Кремлю накануне 

формирования нового правительства.  
Только ступи Россия на путь соглашательства с гегемоном – и сразу «Русал» окажется 

американской компанией, «Телеграм» продолжит работать вне закона, Роскомнадзор 
выплатит штраф компании Google и всем потерпевшим ущерб блогерам, а WADA потребует 
отмены чемпионата мира даже при отсутствии показаний Родченкова.  

Альтернативой этому является только продолжение линии на национализацию (в 
широком смысле) всех сфер жизнедеятельности, чтобы в российском государстве 
действовали исключительно российские законы.  

Компромисс если и возможен, то только на непродолжительный срок. А судя по 
заявлению минфина США, который не гарантирует «Русалу» снятие санкций после решения 
Дерипаски, Вашингтон и вовсе на него не настроен.  

Тем лучше для отечественной промышленности. 
Взгляд 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 02.05.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 62,00  ▼ 0, 73 

EUR 75,21  ▼ 0, 55 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


	1. СМИ О ТАЙМЫРЕ
	2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ
	3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК»
	4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР
	5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО
	6. СМИ О РОССИИ
	7. РАЗНОЕ
	8. Курс валют
	9. Прогноз погоды

